
1 
 

Anliegen, Datum, Uhrzeit: Protokoll der Sitzung vom 19.02.2024, 14:00 - 16:00 Uhr 

 

Veranstaltungsort: Videokonferenz  

 

TOP 1  Feststellung der Anzahl stimmberechtigter Mitglieder 

Es sind 14 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 

Neben der Bezirksbürgermeisterin Frau Emine Demirbüken-Wegner ist Simone 

Eisenhauer, Teamleiterin bei der agens Arbeitsmarktservice gGmbH, zu Gast. 

 

TOP 2  Verabschiedung des Protokolls vom Januar 2024 

Das Protokoll der Sitzung vom 15.01.2024 wird mit 13 Ja-Stimmen und einer Enthaltung 

angenommen.  

 

TOP 3  Herr Hecker von agens stellt die Prioritätenliste vor  

Christian Hecker ist als langjähriges Beiratsmitglied bei der agens Arbeitsmarktservice 

gGmbH tätig und übernimmt dankenswerterweise die Pflege der Prioritätenliste zur 

Bordsteinabsenkung und barrierefreien Kreuzungsgestaltung. 

Auf einer Karte wurden alle Barrieren, die in den Jahren 2012 bis 2018 erhoben wurden, 

gezeigt. Auf der folgenden Karte waren die Bordabsenkungen, die in den Jahren 2012 bis 

2023 umgesetzt wurden, zu sehen. Insgesamt wurden 88 Maßnahmen umgesetzt. 

In der Prioritätenliste (Tabelle) werden u.a. die laufende Nummer, der Planungsraum, die 

Straße, die genaue Kreuzung, der Status (umgesetzt), Bemerkungen 

(Bordsteinabsenkungen, Leitsystem), das Umsetzungsjahr und die erste Erwähnung 

erfasst. Schwerpunktgebiete sind die Planungsräume Auguste-Viktoria-Allee und 

Lettestraße. 

Im Jahr 2023 wurden die folgenden Kreuzungen umgestaltet: 

Zobeltitzstraße/Graf-Haeseler-Straße (Bordsteinabsenkungen/Asphaltquerungen) 

Zobeltitzstraße/General-Woyna-Straße (Bordsteinabsenkungen/Asphaltquerungen) 

Zobeltitzstraße/Engelmannweg (Bordsteinabsenkungen/Asphaltquerungen) 

Auguste-Viktoria-Allee / Engelmannweg (Bordsteinabsenkungen, Leitsystem, 

Asphaltquerungen) 

Für 2024 sind weitere Asphaltquerungen und Bordsteinabsenkungen geplant. 

Die gezeigte Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
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Abfrage zu personeller Einkaufshilfe   

Einige Beiratsmitglieder befragten das Personal in Supermärkten mit folgenden 

Ergebnissen. 

Durch Personalknappheit kann nicht gewährleistet werden, dass behinderte Menschen 

beim Einkaufen unterstützt werden können. Wer Unterstützung benötigt, kann um diese 

bitten. Dann werde auf jeden Fall versucht zu helfen. 

Gleichwohl möchte kein Anbieter diese Information auf seiner Website veröffentlichen, 

denn eine solche Lösung kann nur im Einzelfall umgesetzt werden. Auch die Rückmeldung, 

dass nicht gemeinsam durch den Markt gegangen würde, sondern die Produkte geholt 

würden, gab es. 

Unterstützung gibt es eher in kleineren Läden und Geschäften mit höheren Preisen.  

 

Inhaltliche Bearbeitung des Flyers 

Da die Unter-AG zur Flyergestaltung vor der Sitzung keinen gemeinsamen Termin hatte 

finden können, traf sie sich im Anschluss an die Beiratssitzung. 

 

TOP 4  Ausschüsse  

Am 16.01. tagte der Ausschuss für Gesundheit, Soziales, Teilhabe und Gleichstellung. Der 

Ausschuss gedachte des verstorbenen Beiratsmitglieds Margit Abou-Shaar. Außerdem 

stellte sich Frau Meltem Baskaya, zuständig für die Geriatriekoordination, vor. 

Die Angebote in den Seniorenfreizeitstätten sollen noch atrakktiver gestaltet werden, auch 

für Seniorinnen und Senioren mit Migrationshintergrund. In der Lübarser Freizeitstätte wird 

eine Einführung im Bereich Medien und Digitalisierung angeboten. 

 

Frau Vollbrecht nahm an der Sitzung der Spielplatzkommission teil, die am 18.01.2024 

als Videokonferenz abgehalten wurde. 

Im vergangenen Jahr wurden die Spielplätze am Waldsee, in der Roedernallee/Alt- 

Wittenau (2. Bauabschnitt), in der verlängerten Teichstraße (1. Bauabschnitt), im Robinson 

Crusoe Freizeitpark Tegel und an der Borsigaue/Altenhofer Weg fertiggestellt. 

Aktuell befinden sich die Spielplätze in der Campestraße (geplante Eröffnung im Frühjahr 

2024) und an der Freizeitstätte Am Dachsbau (Näheres in der Sitzung am 25.04.2024) im 

Bau. 

Die Vorhaben für das Jahr 2024 werden in der Sitzung am 25.04.2024 vorgestellt.  

Die Unterlagen sind auf der Seite der Spielplatzkommission zu finden: 

https://www.berlin.de/ba-reinickendorf/politik-und-verwaltung/aemter/strassen-und-

gruenflaechenamt/gartenbau/spielplatzkommission/artikel.1387367.php 

 

https://www.berlin.de/ba-reinickendorf/politik-und-verwaltung/aemter/strassen-und-gruenflaechenamt/gartenbau/spielplatzkommission/artikel.1387367.php
https://www.berlin.de/ba-reinickendorf/politik-und-verwaltung/aemter/strassen-und-gruenflaechenamt/gartenbau/spielplatzkommission/artikel.1387367.php


3 
 

TOP 5  Aktuelles aus den Verbänden 

Die Fortbildungsakademie der Wirtschaft (FAW) gemeinnützige Gesellschaft mbH wird im 

2. Quartal 2024 eine Veranstaltung in den Räumlichkeiten Schwedenstraße 9 in 13359 

Berlin zum Thema „Behinderung und digitale Arbeit“ ausrichten. Weitere Informationen 

folgen zu gegebener Zeit. 

 

TOP 6  Verschiedenes  

Die Teilnehmer für die Standbetreuung am Reinickendorfer Inklusionstag, dieser findet 

am 08.06.2024 vor dem Rathaus statt, wurden besprochen. 

 

Bericht von Frau Vollbrecht: 

- Da die Betreiber des Strandbades Tegel die Barrierefreiheit des Bades 

voranbringen möchten, stimmt der Beirat für eine Berollung im Frühjahr/Sommer.  

- Ein an der Beiratsarbeit interessierter Mensch wird als Gast an der kommenden 

Sitzung teilnehmen. 

- Da nicht alle Beiratsmitglieder Word-Dokumente öffnen können, werden die 

Unterlagen zusätzlich als PDF-Dokumente versendet. 

 

Nächster Sitzungstermin: 18.03.2024 als Videokonferenz von 14:00 Uhr bis 16:00 Uhr 

 

Protokoll: Regina Vollbrecht  


